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Кризис вносит свои коррек-
тивы в представления россиян 
о качестве жизни. Люди сокра-
щают расходы на путешествия 
и развлечения. Однако на това-
рах, которыми предстоит поль-
зоваться годами, сегодня эко-
номят разумно. В поисках луч-
шего предложения и качества 
большинство покупателей, по 
данным исследований, выбира-
ет популярную в Кузбассе феде-
ральную сеть магазинов «Эль-
дорадо».

В мае этого года исследова-
тельский холдинг Ромир изучил, 
что россияне понимают под сло-
восочетанием «качество жизни» 
и на чем предпочитают не эко-
номить даже в кризис. Социоло-
ги опросили 1500 взрослых жи-
телей городов с населением свы-
ше 100 тысяч человек, покупав-
ших бытовую технику и элек-
тронику, товары для детей и то-
вары для дома за последний год.

Всё – в дом
Для большинства участни-

ков опроса (83%) качество жиз-
ни – это высокий уровень дохо-
да и возможность не экономить. 

Качественную жизнь россияне 
также связывают с особой ат-
мосферой в доме. Домашний 
комфорт, по мнению 70% опро-
шенных, невозможен без совре-
менной бытовой техники и элек-
троники, которая должна облег-
чать работу по дому и освобож-
дать время для более приятных 
занятий.

Выяснилось, что россияне 
стараются сэкономить на отды-
хе и путешествиях, развлече-
ниях, бытовой химии. А вот на 
товарах для детей (43%) и бы-
товой технике и электронике 
(36%) люди стараются не эко-
номить, потому что в этом слу-
чае слишком низкая цена зача-
стую означает брак. 

В кризис покупатели выби-
рают магазины, где могут най-
ти «выгодные цены без поте-
ри в качестве» или «качество по 
разумной цене». Лучше всего 
этим требованиям, как показал 

опрос, отвечает сеть «Эльдора-
до». Не последнюю роль в этом 
играют и опытные продавцы-
консультанты, которыми дав-
но славится «Эльдорадо»: под-
берут именно то, что требуется, 
причем в рамках возможностей 
покупателя. 

Не так давно в магазинах 
«Эльдорадо» появились това-
ры для дома и ремонта, но по-
купатели уже заметили и оцени-
ли возможность купить все для 
уюта в доме в одном месте. Так, 
сеть «Эльдорадо» стала второй 
по популярности точкой покуп-
ки товаров такого рода. В дан-
ном случае для покупателей на 
первом месте стоит цена, затем 
– качество. 

Что касается товаров для де-
тей, «Эльдорадо» оказалось на 
четвертом месте, уступив первые 
строчки сетям, специализирую-
щимся на детской продукции. 
Здесь, что неудивительно, для 

покупателей важнее всего каче-
ство, на втором месте ‒ большой 
выбор товара и его стоимость. 

Соответствуя трендам 
«Комментируя итоги иссле-

дования, можно с полной уверен-
ностью сказать, что рекламный 
слоган нашей компании «Ка-
чество по лучшей цене» полно-
стью соответствует потребитель-
ским настроениям и актуальным 
трендам в ритейле, – говорит ге-
неральный директор компании 
«Эльдорадо» Михаил Никитин. 
– Нам особенно приятно то, что 
для покупателей мы являем-
ся безусловно самым любимым 
магазином в традиционном для 
нас сегменте бытовой техники 
и электроники, в котором ассо-
циируемся исключительно с ка-
чественной продукцией по вы-
годным ценам. Приятным сюр-
призом стало наше место в рей-

тинге магазинов категории «то-
вары для дома», что в очередной 
раз доказало целесообразность и 
успех реализуемой стратегии. И 
еще одна маленькая победа за-
ключается в том, что мы вош-
ли в небольшой круг крупней-
ших продавцов товаров для де-
тей, заняв почетное для нас чет-
вертое место. Мы вниматель-
но относимся к полученным ре-
зультатам и стараемся разраба-
тывать для наших покупателей 
выгодные ценовые предложения 
на качественный товар в разных 
категориях».

Исследование обнаружи-
ло ещё одну особенность: по-
купатели «вынашивают» идею 
о покупке техники до месяца, 
а затем тщательно выбирают. 
В этом смысле большой выбор 
товаров от производителя, пред-
ставленных в «Эльдорадо», даёт 
россиянам большие возможно-
сти выбора.

Также сегодня покупатели 
бытовой техники и электрони-
ки опасаются трудностей и рас-
ходов, связанных с её ремонтом 
в будущем. Поэтому сервисное 
обслуживание, которым гор-
дится «Эльдорадо», стало ещё 
одним аргументом «за» в выбо-
ре россиян.

Ольга СМИРНОВА.

Россияне разумно  
экономят на покупке 
бытовой техники  
и электроники.

СПРАВКА

Компания «Эльдорадо» – 
крупнейшая российская 
сеть магазинов бытовой 
техники и электроники. 
География присутствия 
компании охватывает более 
200 городов и насчитывает 
более 600 магазинов в 
разных регионах. Наряду с 
этим «Эльдорадо» активно 
развивает транснациональный 
франчайзинг в ряде стран:  
в Киргизии, Молдове, 
Армении, Казахстане. 
«Эльдорадо» – пятикратный 
лауреат премии «Права 
потребителей и качество 
обслуживания», двукратный 
обладатель премии «Марка №1 
в России» (2012, 2014), а также 
обладатель премий «Компания 
года-2012», «HR-бренд-2013» 
и премии «Ритейлер года» 
по мнению RUSSIAN RETAIL 
AWARDS 2016. 
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Якорным проектом зоны 
экономического благоприят-
ствования в Юрге стало про-
изводство кровельных мате-
риалов. За три года инвестор 
построил с нуля три завода на 
триста рабочих мест (с учетом 
занятости в смежных отраслях 
работу получили более тыся-
чи человек), вложил 3,6 млрд 
рублей. Бюджет области и го-
рода за пять лет получил 234 
млн рублей дополнительных 
налогов, а бизнес в свою оче-
редь сэкономил 187 млн.

Следующим шагом по ухо-
ду от монозависимости для 
Юрги стала плотная работа с 
Фондом развития моногоро-
дов (ФРМ). В 2014 году рас-
поряжением правительства 
она попала в перечень моно-
городов с наиболее сложной 
социально-экономической си-
туацией. В 2015-м федерация 
выделила 130 млн рублей на 
строительство столь необхо-
димого для развития бизнеса 
канализационного коллекто-
ра, а 7 млн добавили из муни-
ципального и областного бюд-
жетов. В августе коллектор 
планируют ввести в эксплуа-
тацию. Кроме того, как сооб-
щил мэр Юрги Сергей Попов, 
сейчас на уровне федерации 
обсуждается строительство 
автомобильного моста через 
Томь, который соединит Юр-
гинский район с Яшкинским.

Москвичи  
зарыбляют

Статус ТОСЭР даётся на 
десять лет и по решению пра-
вительства может быть прод-
лён ещё на пять. Резидент тер-
ритории полностью освобож-
дается от налогов на землю и 
на имущество организаций. 
Налог на прибыль в первые 
пять лет составит 5%, в по-
следующие – 12% (стандарт-
ный налог на прибыль – 20%), 
страховые взносы в государ-
ственные внебюджетные фон-
ды – 7,6% вместо 30%. На бли-
жайшей сессии областные де-
путаты установят региональ-
ные налоговые льготы для ТО-
СЭР «Юрга», аналогичное ре-
шение примет муниципалитет. 

В целом, по оценкам властей, 
налоговая нагрузка на бизнес 
снизится в два-три раза.

Для того, чтобы стать ре-
зидентом ТОСЭР, нужно за-
регистрировать и вести биз-
нес в Юрге, создать хотя бы 20 
рабочих мест и за первый год 
вложить в предприятие ми-
нимум 5 млн рублей. На ста-
дии подачи заявки Юрга уже 
представила в правительство 
33 инвестпроекта – это и со-
вершенно новое производство, 
и развитие существующего.

Например, до конца года в 
городе должен заработать те-
пличный комплекс «Зеленый 
проект» (город Москва) – это 
1,5 млрд рублей инвестиций и 
110 рабочих мест. На площа-
ди 15 га ожидается урожай в 
4 тыс. тонн огурцов, томатов, 
салата и зелени в год.

В активной стадии на-
ходится проект москов-
ской лизинговой компании 
«ТрансФин-М» по выращива-
нию радужной форели. К но-
ябрю планируется запустить 
первую очередь производ-
ства. Инвестиции в проект – 
700 млн рублей, мощность – 
тысяча тонн товарной рыбы в 
год. На заводе будут работать 
200 человек. 21 июля компа-
ния первой подала заявку на 
получение статуса резидента 
ТОСЭР «Юрга».

В этом же году собирает-
ся запустить новый цех том-

ская компания по производ-
ству фармацевтического обо-
рудования, присутствующая 
в Юрге с 2002 года. В расши-
рение производства предпри-
ятие планирует вложить 170 
млн руб. И москвичи, и томи-
чи отмечают, что в Юрге не 
встретили административных 
барьеров – наоборот, местная 
власть всячески помогала им с 
реализацией проектов.

Кузбасский эталон
На новый уровень соби-

рается выходить и юргинское 
предприятие по производству 
катеров и водомётных двига-
телей; общая стоимость про-
ектов – 30 млн руб., планиру-
ется создать 40 рабочих мест. 
Новый проект Юрги, связан-
ный с газификацией области, 
– производство газовых ко-
тельных. Администрация го-
рода уже нашла заинтересо-
ванных инвесторов.

Градообразующее пред-
приятие и его «дочки» не мо-
гут стать резидентами ТОСЭР. 
В этом плане судьба Юрма-
ша полностью в его руках. По 
крайней мере, конкурентов в 
своей узкоспециализирован-
ной нише у завода точно не 
будет, считает Сергей Попов: 
вкладывать миллиарды в про-
изводство шахтных комплек-
сов никто здесь не будет. Мак-
сим Макин полагает, что пред-

приятия, которые придут в 
Юргу, вполне возможно, обе-
спечат машзавод заказами на 
металлические изделия. Кро-
ме того, завод сможет сдавать 
неиспользуемые мощности и 
площади в аренду. По оценкам 
муниципалитета, их у пред-
приятия сейчас около 70%.

По словам заместителя гу-
бернатора Дмитрия Исламова, 
присваивать статус резидента 
ТОСЭР (его необходимо полу-
чить в первые три года) будут 
стараться максимально бы-
стро: от подачи инвестором 
пакета документов в депар-
тамент инвестиций и страте-
гического развития и до вне-
сения его в реестр резидентов 
Минэкономразвития пройдет 
не более двух с половиной ме-
сяцев, а в идеале – не более 
двух недель.

«Правительственная ко-
миссия уже утвердила, одо-
брила присвоение статуса ТО-
СЭР Анжеро-Судженску, – 
добавляет Исламов. – Кроме 
того, у нас ещё четыре заявки 
находятся в правительстве – 
мы будем бороться за то, что-
бы другие территории получи-
ли статус. Но Юрга – первая, 
на Юргу будут смотреть все – 
как она будет работать, как 
развиваться». В этом смыс-
ле Юрга сейчас – это эталон и 
образец для всего Кузбасса, за-
ключает замгубернатора.

Ксения ГОРДИЙЧУК.

n Тепличные условия для бизнеса в Юрге создают  
в надежде на хороший инвестиционный урожай.  
Фото Сергея Гавриленко.

ЦИФРЫ

Агентство по 
привлечению и защите 
инвестиций Кемеровской 
области на основе 
программных цифр 
подсчитало, что за десять 
лет существования 
ТОСЭР «Юрга» 
федеральный бюджет 
потеряет 1,2 млрд руб. 
страховых взносов и 
налогов, региональный 
– 236 млн. При этом НДС 
составит 3,5 млрд рублей. 
Отчисления по НДФЛ – 
600 млн руб.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

АЛЕКСЕЙ КАЛАЧЁВ, аналитик Группы компаний «Финам»:
– В целом об эффективности ТОСЭР, или ТОР, в России пока судить 
рано – они только начали работать. Территории опережающего 
социально-экономического развития приходят на смену 
особым экономическим зонам (ОЭЗ), в деятельности которых 
правительство по большей части разочаровалось. За десять лет 
на 33 ОЭЗ потрачено 186 млрд руб., а налоговые и таможенные 
платежи из самих зон за это время составили лишь 40 млрд руб. 
Создание одного рабочего места в ОЭЗ обошлось бюджету в  
10 млн руб. – среднюю зарплату в РФ за 25 лет. Поэтому создание 
новых ОЭЗ прекращено, десять из них будут закрыты, остальные – 
переданы региональным властям…
В отличие от существующих ОЭЗ, ТОРы предполагается 
создавать под конкретных крупных инвесторов, заключивших 

с уполномоченным федеральным органом предварительные 
соглашения, определяющие вид планируемой экономической 
деятельности, объем инвестиций и количество создаваемых 
рабочих мест. Это может придать новой попытке больше успеха, 
но поживем – увидим…
Расположение Юрги действительно удобное, население 
небольшое, в отличие от полумиллионных Набережных 
Челнов. Учитывая меньший масштаб, больше шансов найти 
достаточное количество инвестиций. Как-то же нужно уходить 
из категории моногорода. Это положение слишком уязвимо 
при устаревшем предприятии в не лучшие для экономики 
времена. Диверсификация экономики города, открытие новых 
предприятий, организация новых рабочих мест, развитие 
транспортной инфраструктуры – собственно, другого пути нет.

ПОДРОБНОСТИ

Губернатор Кузбасса стал единственным главой ре-
гиона, который  поднимал вопрос роста цен на ГСМ 
на федеральном уровне. Сейчас ситуацию удалось 
сдвинуть с мертвой точки: эксперты прогнозиру-

ют  падение розничных цен на топливо уже в конце лета.
Напомним, Аман Тулеев неоднократно обращался в 

правительство по поводу роста цен на ГСМ. В частности, 
в начале июля  он направил письмо Дмитрию Медведе-
ву, где выразил обеспокоенность сложившейся ситуацией. 
«Только за июнь 2016 года стоимость литра АИ-92 увели-
чивалась по всей стране трижды — сначала на 20 копеек, 
затем — на 30 и еще на 40 копеек. На этой неделе во всех 
регионах цены на АЗС снова поднялись в среднем на 30 
копеек»,—  говорилось в обращении. 

Как сообщает «КоммерсантЪ», ситуация может вско-
ре измениться в корне. «Эксперты отмечают, что ажио-
тажный спрос на топливо в летний сезон компенсирует-
ся ростом предложения топлива на рынке, а это может 
привести к падению розничных цен уже в конце лета», - 
утверждает издание. 

По данным «Аналитики товарных рынков», ситуация 
на рынке бензина начала стабилизироваться, чему спо-
собствует «завершение весенних ремонтов на российских 
НПЗ и связанное с этим увеличение выработки автобен-
зина». Еще один мощный сдерживающий фактор для цен 
— падение экспортного паритета для товара российских 
НПЗ и импортного паритета для белорусского бензина, 
говорят в компании. «Повышение розничных цен объяс-
няется историческими максимумами, которые фиксиро-
вались на оптовом рынке в конце июня — начале июля, а 
также рекордно высокими ценами в мелком опте»,—  ци-
тирует «КоммерсантЪ» Михаила Турукалова из «Анали-
тики товарных рынков». По его оценкам, рост рознич-
ных цен в этом году будет существенно ниже уровня ин-
фляции, как это ранее прогнозировала ФАС. Он отметил 
также, что в мире сейчас наблюдается избыток бензина, 
нефтекомпании будут снижать экспорт, по тем же причи-
нам Белоруссия увеличит поставки в Россию. В результате 
полномасштабная стабилизация розничных цен на бен-
зин может начаться уже в конце лета.

Петр СЕРГЕЕВ.

окончание. начало на 1-й стр.

Как ситуация будет развиваться дальше? Радостные 
новости об очередном разрешении перелетов явно кон-
трастируют с сообщениями о продлении в Турции чрез-
вычайного положения, поскольку не исключена вероят-
ность еще одного переворота. Но некоторые туропера-
торы нашей страны уже объявили о возобновлении по-
летных программ уже с 23 числа. Впрочем, по словам 
специалистов, при всех благоприятных условиях вос-
становить прежний турпоток из России в Турцию мож-
но будет только в следующем году.

Другие страны
Еще одна обнадеживающая новость для наших тури-

стов: египетские курорты могут открыть уже нынешней 
осенью. В целях обеспечения безопасности в аэропортах 
этой страны могут появиться отдельные терминалы или 
несколько выходов на посадку для россиян. К слову, для 
наших туристов Египет – в определенной степени альтер-
натива Турции и Тунису, ведь все эти страны ориентирова-
ны на такой востребованный сервис, как «всё включено».

Пока же любители «all inclusive» из Кузбасса отды-
хают в Тунисе. По словам представителей кузбасских 
турагентств, к этой стране сначала относились с осто-
рожностью, но в последнее время кемеровские чартеры 
загружаться стали лучше. А спрос на Таиланд и Вьет-
нам – традиционно нормальный.

– Хорошо, что закончились игры в «горящие туры», 
– отмечает Юрий Голуб. – Туроператоры предупреж-
дают нас на встречах: они не будут идти на снижение 
цен в последний момент. Мы эту практику забываем. 
Им проще либо снять рейс, либо изменить частоту по-
летов. Рынок и цены приходят в соответствие.

Оксана СОХАРЕВА.

Непредсказуемый  
сезон

ДЕМОГРАФИЯ

Тройное прибавление 
В Кузбассе родилась третья в этом году тройня.

Два мальчика и девочка появились на свет 18 
июля у жительницы Юрги Анны Наумовой в Детской 
городской клинической больнице №5 Кемерова.

Отец малышей Юрий Нелюбин работает сварщи-
ком. Ему 31 год. Матери в конце июля исполнится  
29 лет.

Вес малышей – от 1,78 кг до 2,8 кг, рост – от 38 
до 45 см. Родители назвали девочку Миланой, а бра-
тьев Максимом и Матвеем. В настоящее время мама 
и младенцы чувствуют себя хорошо.

По решению Амана Тулеева семье будет вручена 
материальная помощь, памятные медальоны «Рож-
денному на Земле Кузнецкой» и комплекты для ново-
рожденных. Также будет рассмотрен вопрос об улуч-
шении жилищных условий семьи.

Первые две тройни в 2016 году родились в февра-
ле у новокузнечан Натальи Петько и Дмитрия Смир-
нова, а в мае – у многодетной матери Олеси Семено-
вой из деревни Новороссийка Беловского района.

Пресс-служба АКО.

СТУДОТРЯДЫ

Открыли закрытый объект
Кузбасские студенческие строительные отряды 
освоили новое для себя направление. Впервые 
наших ребят пригласили поучаствовать в стро-
ительстве закрытого объекта – атомной элек-
тростанции в Нововоронеже.

«Пионером» стал студенческий строительный отряд 
«Аверс» из КузГТУ, в него вошли 17 парней, обучающих-
ся в разных институтах этого вуза: будущие энергетики, 
горные инженеры, строители, экономисты, управленцы. 
Именно им выпала удача поехать первыми на Всерос-
сийскую студенческую стройку «Мирный атом».

«Сейчас ребята уже на месте, работают электромон-
терами 2-го разряда, - пояснил командир Кемеровско-
го регионального отделения Молодежной общероссий-
ской общественной организации «Российские студенче-
ские отряды» Виталий Ильин. – Работают они вместе и 
под руководством профессиональных электриков, мон-
тируют и прокладывают кабель. Поскольку объект за-
крытый, ребятам выдали спецпропуска, но им запреще-
но брать с собой сотовые телефоны, тем более что-то фо-
тографировать».

В свободное от работы время студенты из «Аверса» 
принимают участие в спортивных соревнованиях, ко-
торые проводятся между стройотрядами, приехавшими 
сюда из разных уголков России, а также ходят купаться 
на реку Дон.

Напомним, в прошлом году кузбасские студотря-
ды ездили на строительство космодрома «Восточный» и 
объектов космодрома «Плисецк».

Полина СПИРИДОНОВА.

АКЦИЯ 

Массовые проверки у воды
Вчера в Кузбассе, как и по всей Сибири, нача-
лась масштабная межведомственная надзор-
но-профилактическая операция «Вода -  
безопасная территория». 

Проводится она для того, чтобы снизить число не-
счастных случаев в купальный сезон. Рейды и патру-
лирование водных объектов с участием сотрудников 
МЧС России, местных администраций, правоохрани-
тельных органов, а также старост, добровольцев и во-
лонтеров будут проходить в течение недели во всех му-
ниципальных образованиях Кузбасса.  Ежедневно в 
планах – проверка безопасности пляжей, раздача от-
дыхающим в «диких» зонах отдыха памяток с прави-
лами поведения на водоемах, выявление нарушений 
правил пользования маломерными судами. 

Особенное внимание будет уделено детской безопас-
ности. Благодаря проведению таких акций по сравнению 
с прошлым годом в 2016-м количество происшествий на 
водных объектах снизилось вдвое.

Елена МИХАЙЛОВА.

ТРАДИЦИИ

Соборный звон
28 июля, в день памяти святого равноапо-
стольного князя Владимира, по традиции по 
Кузбассу прокатится волна колокольного зво-
на, посвященная Дню Крещения Руси. 

Как отметили в пресс-службе Кузбасской митропо-
лии, тем самым Русская православная церковь в Куз-
бассе присоединится к акции-волне колокольного зво-
на «Слава Тебе, Боже», которая пройдет в этот день в 
каждом храме и монастыре РПЦ. Звон начнется ров-
но в полдень по местному времени и будет продолжать-
ся 15 минут. Впервые единовременный перезвон объе-
динил православные храмы и монастыри России, Укра-
ины, Белоруссии, Молдавии, Азербайджана, Казахста-
на в 2012 году.

Вера СКВОРЦОВА.

ПРИГОВОР

Конец страшной  
новогодней истории
В Ленинск-Кузнецком городском суде оглашен 
приговор двум братьям, которые обвинялись в 
разбойном нападении на продуктовый магазин 
и незаконном хранении оружия.

Это произошло прямо в канун новогоднего праздни-
ка, 31 декабря 2015 года в Полысаеве. Около восьми утра 
двое мужчин в масках напали на продавца, связали ее 
скотчем, похитили выручку, продукты питания и алко-
голь на 77 000 рублей. Один из нападавших был воору-
жен обрезом охотничьего ружья.

В итоге полицейские задержали двоюродных  
братьев, ранее судимого 50-летнего жителя Полысаева и 
51-летнего жителя Ленинска-Кузнецкого. В ходе обыска 
на чердаке в доме одного из них была обнаружена спор-
тивная сумка с автоматом АКС-74У, обрезом охотничье-
го ружья, семью гранатами разных марок и запалами к 
ним, 456 патронами калибра 5,45, а также были изъяты 
наручники, маски и монтировки. 

Как сообщила сотрудник пресс-службы областного 
управления полиции Наталья Маслакова, приговором 
суда 50-летнему жителю Полысаева назначено четыре 
года лишения свободы со штрафом в 20 тысяч рублей, 
его 51-летнему брату – три с половиной года, причем 
оба будут отбывать срок в колонии общего режима.

Оксана ЮРЬЕВА.
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спринт- новости
ОЛИМПИАДА-2016
Гимнаст из Ленинска-Кузнецкого Никита Игна-
тьев включен в состав сборной России для высту-
пления на летней Олимпиаде в бразильском Рио-
де-Жанейро (5–21 августа).

В минувшее воскресенье исполком Международного 
олимпийского комитета принял решение, что допуск 
российских атлетов на Игры должны санкциониро-
вать международные федерации по видам спорта. 
Установлены жёсткие критерии отбора. Так, в Брази-
лию не поедут наши соотечественники, ранее отбы-
вавшие дисквалификацию за применение допинга. 
Кроме того, для россиян предусмотрен дополнитель-
ный допинг-контроль во внесоревновательное время.
Старший тренер сборной страны по спортивной гим-
настике Валентина Родионенко в интервью агентству 
«Р-Спорт» заявила, что «Международная федерация 
не имеет претензий к россиянам».
Примечательно, что наши гимнасты прилетели в Рио-
де-Жанейро как раз в прошлое воскресенье. Олим-
пийский турнир по спортивной гимнастике начнётся в 
субботу, 6 августа, а ещё через день станут известны 
победители командных соревнований.

ЛЮБИТЕЛЬСКИЙ ФУТБОЛ
Сегодня в очередном туре первенства России сре-
ди любительских коллективов (зона «Сибирь») 
сойдутся кузбасские команды: междуреченская 
«Распадская» принимает «Новокузнецк».

Наши клубы проведут стартовые матчи второго круга 
соревнований. После первой половины турнира «Рас-
падская» лидирует, заработав 29 очков в одиннадцати 
матчах (разница забитых и пропущенных мячей: 39-
3). Новокузнецкая дружина обосновалась на шестой 
строчке таблицы, отставая от земляков на 14 баллов.
А открыли второй круг зонального первенства стра-
ны ещё два кузбасских коллектива: прокопьевский 
«Шахтёр» переиграл на своём поле команду  
«СДЮСШОР-Кемерово» – 4:1 (3:0). В составе хозя-
ев мячи забили Алексей Горелов, Николай Ускоев 
и Сергей Лысков. Автогол в пассиве кемеровчанина 
Антона Шинкевича, а его партнёр Михаил Пархомен-
ко «размочил» счёт за минуту до финального свистка.
Прокопчане, набрав 28 очков, закрепились на третьей 
строчке таблицы зоны «Сибирь», уступая красноярскому 
«Рассвету-Реставрации» по дополнительным показателям.

Андрей ТАРКОВ.

n Наши спортсмены отрабатывают сложные прыжковые элементы дома.  
Фото Константина Фадина.

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ

Чемпион и бизнесмен

НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

НОВОЕ ДЕЛО

Автобусная остановка

Подготовил  
Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

Дома и трамплины помогают
Кузбасс стал первым в стране регионом, который принимает главную команду российских фристайлистов  
на своей тренировочной базе

Сергей Зиновьев – генеральный директор 
новокузнецкого «Металлурга»

На летние сборы спортсмены приехали в гор-
нолыжный комплекс «Горная Саланга», что в 
Тисульском районе. Понаблюдать за необычны-
ми тренировками отправились корреспонденты 
«Кузбасса».

С прицелом на Игры
Национальная сборная 

долгие годы не могла трени-
роваться на родине: в России 
просто не было необходимых 
условий. Наши спортсмены 
вынуждены были проводить 
сборы в США, Канаде, Чехии. 
И вот теперь в Кемеровской 
области появился единствен-
ный за Уралом водный трам-
плин для проведения прыж-
ковых тренировок, соответ-
ствующий международным 
параметрам.

Есть и другие плюсы от 
тренировок именно на куз-
басской земле. Столицы двух 
ближайших зимних Олим-
пиад – корейский Пхёнчхан 
(2018 г.) и китайский Пекин 
(2022 г.) – находятся в том 
же часовом поясе и на близ-
кой к нашей «Саланге» долго-
те. Да и климатические усло-
вия кузбасского курорта при-
ближены к условиям тех мест, 
где будут проводиться Игры.

Забегая вперед, скажу: 

российские спортсмены это 
уже оценили.

Перспективное 
среднегорье

350 километров от Кеме-
рова, дорога ведет сначала на 
север-восток, потом на юг, 
и вот она, «Саланга». Треть 
пути проходит по гравийке 
в горах, то и дело пересекая 
прозрачные речушки. Отсюда 
рукой подать до границы с Ре-
спубликой Хакасией. И имен-
но здесь, в условиях среднего-
рья (800 метров над уровнем 
моря), оттачивают свое ма-
стерство наши потенциаль-
ные олимпийцы.

Сборная команда России 
по фристайлу в дисциплине 
могул (скоростной спуск на 
горных лыжах по бугристой 
трассе, сочетающийся с акро-
батикой. – Прим. ред.) при-
была в таком составе: Алек-
сандр Смышляев (бронзовый 
призёр XXII зимних Олим-
пийских игр 2014 г.), Алексей 

Павленко, Максим Михайлов, 
Егор Ануфриев, Андрей Мах-
нёв, Марика Пертахия, Реги-
на Рахимова. А рядом с ними 
набирались опыта воспитан-
ники СДЮСШОР по зимним 
видам спорта из Красноярска.

«Ожидания  
полностью  
оправдались»

Тренироваться за рубе-
жом – дорого (около четы-
рех миллионов рублей за се-
зон), далеко и неуютно. В 
России – вчетверо дешевле. 

Спортсмены признались, что 
«там» к ним относились по 
остаточному принципу: сна-
чала – свои, потом – россия-
не. К тому же давило то, что 
готовились они на базах глав-
ных конкурентов.

Теперь наши спортсме-
ны отрабатывают сложные 
прыжковые элементы дома. 
Для этого и соорудили вод-
ный трамплин. Причем эта 
конструкция, как подчеркнул 
директор красноярской Ака-
демии зимних видов спорта 
Константин Пнёв, выполне-
на по мировым стандартам.

«Всё великое – просто, – 
объясняет Константин Васи-
льевич. – Казалось бы, ничего 
сложного в таком трамплине 
нет, но в России он появился 
только сейчас. Во всём мире 
эти трамплины – просто дере-
во, искусственное покрытие, 
трубы, форсунки, компрес-
сор и воздушно-водяная по-
душка, которая смягчает при-
земление. Здесь всё это есть. 
К тому же, отмечу, спортсме-
нам важна еще и инфраструк-
тура. К примеру, за границей 
все отели находятся в горах, а 
к тренировочным базам при-
ходится ехать на автобусе. А 
здесь есть всё необходимое, и 
всё рядом (здесь же, на «Са-
ланге», имеется многофунк-
циональный спорткомплекс 

с батутным залом. – Прим. 
ред.). Никаких заводов и до-
рог, только отличная эколо-
гия и дикая природа».

С Пнёвым согласен и стар-
ший тренер сборной коман-
ды России по могулу – кана-
дец Стивен Фиринг: «Мы на-
ходимся в отличном месте, где 
созданы все условия. И очень 
здорово, что наша подготовка 
проходит именно в России. У 

нас были большие ожидания 
перед приездом на сбор, и они 
полностью оправдались. Наш 
лагерь в «Саланге» – это этап 
подготовки к зимним трени-
ровкам. Мне очень нравится, 
что спортсменов ничего не от-
влекает, это позволяет на сто 
процентов сфокусироваться 
на выполнении задач».

Призёр Игр в Сочи Алек-
сандр Смышляев тоже отмеча-

ет удачно выбранное место для 
сборов: «На данный момент 
здесь есть всё для тренировок: 
инфраструктура, хороший вод-
ный трамплин. Думаю, мы за-
держимся здесь надолго».

А Марика Пертахия, пред-
ставительница Красноярского 
края, которая помнит эти ме-
ста, когда здесь ещё не было 
практически ничего, призна-
лась особенно эмоционально: 

«Мне как местной здесь очень 
удобно и комфортно. Я восхи-
щена тем, что сделано, спаси-
бо, что сделали мечту явью».

Центр – в глубинке!
«От Федерации фристайла 

России поступило интересное 
предложение: создать на базе 
«Горной Саланги» межреги-
ональный центр спортивной 
подготовки. На его базе мы 
будем готовить в том числе и 
кузбасских спортсменов», – 
сообщил начальник област-
ного управления физкульту-
ры и спорта Алексей Пузынин.

«Нужно эту идею реализо-
вать, – подтвердил президент 
Федерации фристайла России 
Алексей Курашов. – Мы хо-
тим, чтобы в этом центре за-
нимались спортсмены из Том-
ской, Кемеровской областей, 
Красноярского края и других 
сибирских регионов».

А мы, газетчики, насмо-
тревшись недавних новостей с 
участием «заевшихся» футбо-
листов, по привычке допыты-
вались у ребят на сборах: «Тя-
жело, наверное, после загра-
ничных курортов приезжать 
в сибирскую глубинку?» И 
те все,  как один, удивлялись 
такому вопросу: «Ну что вы! 
Наконец-то мы дома!»

Юлия МАТЮЩЕНКО.

В Новокузнецке устанавли-
ваются обстоятельства сокры-
тия от судебных приставов им-
портного автобуса экскурсион-
но-туристического класса, при-
надлежавшего обанкротивше-
муся футбольному клубу «Ме-
таллург». 

Одно время дорогостоящая 

техника считалась пропавшей. 
Однако на днях сотрудники Но-
вокузнецкого межрайонного от-
дела судебных приставов по ис-
полнению общественно значи-
мых исполнительных произ-
водств обнаружили пропавший 
автобус, арестовали его и пере-
дали взыскателю за долги.

n Найденный судебными приставами автобус  
ФК «Металлург», который считался пропавшим.

КОММЕНТАРИЙ

СЕРГЕЙ ТАРАН,
помощник руководителя Управления Федеральной службы судебных 
приставов России по Кемеровской области:
- В 2015 году ФК «Металлург» был признан банкротом. На тот 
момент он задолжал банкам по кредитным линиям порядка  
35 млн рублей. Проверка имущественного положения клуба 
показала, что в собственности спортивной организации числит-
ся автобус стоимостью 30 млн рублей. Транспортное средство 
уже находилось в залоге у банка, и его должны были реализо-
вать в счет погашения долгов клуба. Однако имущество бес-
следно исчезло. Новый владелец клуба и водитель говорили, 
что якобы ничего не знают о местонахождении автобуса и тоже 
его разыскивают, утверждая, что прежний руководитель распо-
рядился имуществом по своему усмотрению.
Судебные приставы через интернет обратились к гражданам 
с просьбой помочь найти пропавший автобус. И буквально на 
следующий день пожелавший остаться неизвестным новокуз-
нечанин сообщил, что видел автобус с эмблемой ФК «Метал-
лург» на стоянке одной из автошкол города. Там его и нашли 
судебные приставы. Как выяснилось, парковочное место арен-
довалось у автошколы действующим директором клуба с ноя-
бря 2015 года.
Судебные приставы арестовали автобус и передали его сотруд-
никам банка. Предварительно стоимость автобуса оценена в  
14 млн рублей.
Обстоятельства сокрытия от судебных приставов автобуса  
ФК «Металлург» выясняются. Данные действия подпадают под 
статью 17.14. Кодекса РФ об административных правонаруше-
ниях – «Нарушение законодательства об исполнительном про-
изводстве». Она влечет наложение на виновных администра-
тивного штрафа: на граждан в размере от 1000 до 2500 рублей; 
на должностных лиц - от 10 тыс. до 20 тыс. рублей; на юридиче-
ских лиц - от 30 тыс. до 100 тыс. рублей.

ВЕСТИ С МЕСТ

Когда и ум, и дух захватывает
Стало известно имя победителя второго чемпиона-

та города Кемерово по нардам. Им стал 35-летний Миха-
ил Мартиросян.

В финальном поединке он встретился с чемпионом 
прошлых соревнований Нориком Аветисяном, партия 
была очень сложной и напряженной. Казалось, она будет 
длиться вечно, но в какой-то момент Норик Варужанович 
неожиданно протянул руку Михаилу, поздравляя нового 
чемпиона. Были на этом турнире, заключительная часть 
которого прошла в оздоровительном комплексе близ де-
ревни Тебеньковка, и другие интересные партии. Так, на-
пример, будущему чемпиону реальную конкуренцию со-
ставил Карапет Закевосян, бывший ликвидатор аварии на 
Чернобыльской АЭС. Играл он спокойно, что-то прогова-
ривая себе в усы – наверное, думая вслух, и кажется, ничто 
не могло вывести его из равновесия. А вот Михаил Марти-

росян, самый молодой из участников, еще в начале чемпи-
оната заявивший, что станет победителем, играл молча, но 
напористо, иногда как будто даже небрежно.

– Ай, мама-джан! – все-таки произнес в сердцах Кара-
пет, уступив Михаилу. В качестве утешения для Закевося-
на может служить тот факт, что в итоге он завоевал почет-
ное третье место.

– Я люблю играть четко, грамотно и рискованно, – по-
делился секретом успеха Михаил Мартиросян. – Всегда 
играю на марс. Считаю, что, если не рискуешь, удача мо-
жет отвернуться, и кубик потом не даст нужного количе-
ства ходов. И вообще я начинаю скучать, когда соперник 
долго думает, сильные игроки всегда играют в нарды бы-
стро, от этого интересно и дух захватывает.

Полина СПИРИДОНОВА.
Кемеровский район.

n За финальной партией Михаила Мартиросяна и Норика 
Аветисяна внимательно следил главный судья соревнований 
Гамлет Топашян. Фото автора.

Завтра, 27 июля, новокузнец-
кий «Металлург» проведет 
первый контрольный матч  
в межсезонье:  
в Ленинске-Кузнецком  
«сталевары» сыграют  
с новосибирской «Сибирью».

Напомним, после выхода из отпуска 
новокузнецкие хоккеисты под руковод-
ством Николая Соловьёва тренируются 
в своем городе, чередуя занятия на льду 
и на «земле». В следующем месяце «Ме-
таллург» примет участие в двух предсе-
зонных турнирах, а 23 августа домаш-
ним матчем с казахстанским «Барысом» 
начнёт регулярный чемпионат Конти-
нентальной хоккейной лиги.

А в минувший четверг генеральным 
директором «Металлурга» утверждён 
36-летний Сергей Зиновьев, сменив-
ший на этом посту Владимира Роккеля.

Глава города, председатель попечи-
тельского совета клуба Сергей Кузнецов 
отметил на пресс-конференции: «Хок-
кей и основной вид спорта в Новокуз-
нецке, и своего рода субкультура, фор-
мирующая мировоззрение горожан. От-
вечая на риторические вопросы, скажу, 
что хоккей у нас однозначно будет. Ком-
пания «ЕВРАЗ» остаётся генеральным 
спонсором «Металлурга» и продолжит 
финансирование в прежнем объёме.

Понятно, деньги решают далеко 
не всё, нужна новая политика в разви-
тии клуба, новые менеджеры, и в свя-
зи с этим неизбежны кадровые переста-
новки. Благодарим Владимира Влади-

мировича Роккеля за двухлетнюю ра-
боту, эстафету у него примет заслужен-
ный мастер спорта Сергей Олегович Зи-
новьев. Человек, который, как говорит-
ся, сам себя сделал. Зиновьев – пер-
вый кузбассовец, выступавший в На-
циональной хоккейной лиге, знает вну-
тренний менеджмент заокеанских клу-
бов. Сергей Олегович – менеджер ново-
го типа, и под его руководством «Ме-
таллург» может уйти с последнего ме-
ста в чемпионате КХЛ и приблизиться 
к зоне плей-офф».

Уроженец Прокопьевска Сергей Зи-
новьев – самый титулованный воспи-
танник кузбасского хоккея: двукратный 
чемпион мира (2008, 2009 гг.), чемпион 
России-2006 в составе казанского «Ак 
Барса», обладатель Кубка Гагарина в 
2011 году, когда выступал за уфимский 
«Салават Юлаев».

В форме «Кузни» играл в 1998-2000 
годах и завоевал «бронзу» чемпиона-
та страны-2000. Известен Зиновьев и 
своим непростым характером, «про-
гремев» в бытность хоккеистом в не-
скольких скандальных ситуациях. За-
кончив два года назад игровую карье-
ру, успешно занимается бизнесом, в том 
числе в Шерегеше, приумножив в от-
личие от большинства бывших коллег 
свой капитал.

– В последнее время «Металлург» 
делает ставку на своих воспитанников, 
и хотел бы продолжить эту традицию, 
– сказал на пресс-конференции Сергей 
Зиновьев. – Очень важно привлечь к 
хоккею как можно больше ребятишек – 
и не только в Новокузнецке, но и в со-
седних городах, где можно черпать хо-
рошие резервы, ведь в своё время я и 
сам приобщался к спорту в Прокопьев-
ске. Думаю, нуждается в усилении педа-
гогический состав хоккейной школы. 
В жизни я не привык довольствовать-
ся малым, будем менять положение дел 
в клубе, сделаем всё возможное, чтобы 
оторваться от последнего места в лиге.

Похоже, назначение Сергея Зиновье-
ва – отрадная новость для болельщиков 
«Металлурга», жаждущих видеть свой 
любимый клуб отнюдь не на последних 
ролях в отечественном хоккее.

Вадим АНТОНОВ.

n Сергей Зиновьев спустя 16 лет 
вернулся в родной клуб в качестве 
генерального директора. Фото 
с официального сайта ХК «Металлург».

n Канадец Стивен 
Фиринг: «Здорово, что наша 
подготовка проходит именно 
в России». 


